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立法會法案委員會14日完成審議基本法23條立法相關草案的工作，保安局局
長鄧炳強昨日去信內務委員會主席李慧琼，尋求內委會支持他向立法會主席

請求批准豁免所需預告，讓條例草案能在最早而可行的日子納入立法會會議議
程，盡早恢復二讀辯論。內務委員會昨日下午舉行會議，委員會一致同意鄧炳強
的建議，並將議員提交修正案的時限，定在今日（16日）中午12時前。

鄧炳強昨日見記者時駁斥指，近期有人刻意抹黑《條例草案》，稱當中條文
可以賦權行政長官和行政會議胡亂立例，有關說法是乘機恫嚇港人。他強調，附屬法例已是很普遍
的事，目前已有逾20條附屬法例在本港生效，而英國和美國等普通法司法管轄區亦有類似做法。

鄧炳強去信立法會主席梁君彥，尋求豁免23條條
例草案恢復二讀辯論的預告期，以在最早而可行的日
子，將條例草案納入立法會會議議程。鄧炳強亦向內務
委員會尋求支持，請求梁君彥批准豁免動議修正案的預
告，並為提交修正案設下最早的限期。

有效防範及懲治危害國安行為
至昨日下午內務委員會 「其他事項」 ，法案委員

會主席廖長江就《維護國家安全條例草案》委員會作報
告，他表示，委員會用了近50小時討論，委員肯定草
案有效防範、制止及懲治危害國安行為，並符合人權及
香港實際情況，兼具前瞻性。

法案委員會成員、經民聯林健鋒建議，提交修正
案限期為今日（16日）中午12時，多名議員發言表示
支持。之後內務委員會主席李慧琼宣布一致通過接納政
府要求，並把提交修正案限期訂為今日中午。

鄧炳強昨日見記者時說，很開心內會全體委員支
持當局提出的做法，亦很開心內會就條例草案提交修正
案的限期，訂在今日中午12時，令條例草案可以盡快
恢復二讀辯論。

附屬法例不會超越主體法例
對於政府就草案提出修訂，賦予行政長官會同行

政會議可訂立維護國家安全附屬法例的權力，鄧炳強
說，留意到有人刻意抹黑，指稱條文可賦權行政長官及

行會隨意立例，乘機恫嚇港人。鄧炳強強
調，並不會發生有關情況，因為

附屬法例在香

港十分普遍，普通法國家亦經常使用，包括英國、美國
等，又指出附屬法例是為體現主體法例，不會超越主體
法例，例如條文中提到，可為審理國安案件人士提供安
全保護，當局可透過附屬法例方式，列明提供安全屋、
人身保護等。

鄧炳強又說，留意到有美國的反華政客，建議對
23條立法的官員提出制裁，又恫嚇在港做生意或生活
的美國人，說23條立法後香港將很危險。他重申，香
港人非常清楚維護國家安全條例是保障大家安全，有關
恫嚇式的騙徒手法不能令港人受騙。他續說，他所認識
不少在港生活的美國人，都知悉23條立法能保障他們
的安全，又引述他們說在香港生活比在美國生活更安
全。

立法會議員全力支持23條立法，商界（一）議員
林健鋒表示，經過2019年黑暴事件的慘痛教訓，香港
社會已形成必須盡快填補國家安全法律漏洞的強大共
識，加上地緣政治風險增加，投資者亦認同香港有需要
做好國家安全風險管理，令投資環境更安全更放心。

立法會議員梁美芬表示，香港社會已經期待了26
年，我們再不能落後於國際大趨勢。政府的草
案文本在經過多項修正案之後，絕對是
高水準符合國際標準，充分保
障 「一國兩制」 與人權
法治的好法律。

獲豁免預告期 盡早恢復二讀辯論

本港商界
人士指出，基

本法23條立法可以為香港帶來更加
穩定、可靠和繁榮的商業環境，吸
引國際投資者，為香港高質量發展
和高水平開放保駕護航，使各行各
業的公司能夠安心擴展業務。

全國政協常委、香港中華總商
會會長蔡冠深表示，支持盡快把
《維護國家安全條例草案》納入立
法會大會議程，期望立法會能盡早
恢復二讀辯論及三讀程序，以盡快
完成立法工作，為維護國家安全提
供更堅實法律屏障，為香港社會穩
定和經濟持續發展打造堅實根基，
讓工商界能專注拚經濟，攜手與社
會各界謀發展。

他相信，香港國安法和《維護
國家安全條例》的相互配合，能有
效針對各類國安風險，堵塞國安漏
洞，有助推動香港繼續成為海內外
投資者開拓內地及亞太區市場的首
選落戶點。中總將全力配合立法工
作，為香港營造和諧穩定的發展前
景，繼續發揮香港作為聯通內地與
國際的 「超級聯繫人」 功能優勢。

香港總商會主席阮蘇少湄表
示，香港總商會支持盡早完成23條
立法，為香港建立法律屏障，有利
於穩固營商環境。香港特區政府有
憲法責任保障香港安全。維護國家
安全對香港在 「一國兩制」 原則下
保持社會穩定至關重要，而新法例
將為香港帶來更穩定、可靠和繁榮
的商業環境，吸引國際投資，讓企
業可安心拓展業務。

可集中精力拚經濟謀發展
香港中華廠商聯合會會長盧

金榮表示，支持特區政府所提交的
《維護國家安全條例草案》，認為
有關草案內容清晰明確，他支持盡
早恢復二讀辯論及三讀程序，期盼
草案能盡快獲通過並完成基本法23
條立法程序，有利於穩固香港安全
的營商環境和投資環境，令投資者
更有信心。

香港中華出入口商會會長貝鈞

奇表示，該會全力支持特區政府推
動23條立法！應秉着 「早一日、得
一日」 原則，盡快完成立法過程，
令香港早日有一個安定的客觀環
境，再無後顧之憂、盡快恢復二
讀、進入三讀及表決！他說，維護
國家安全條例早一日實施，就可為
香港社會穩定和經濟發展打下牢固
根基，心無旁騖、集中精力拚經
濟、謀發展，更好發揮香港獨特地
位和優勢。

富國資產管理（香港）有限公
司行政總裁、香港中資證券業協會
副會長張立新表示，作為金融行業
從業人員，他們對基本法第23條立
法的實施充滿期待，堅信這項立法
將為香港帶來更加穩定、可靠和繁
榮的商業環境，吸引國際投資者，
使各行各業的公司能夠安心擴展業
務。 「我們深信這項立法將鞏固和
提升香港整體的商業環境，消除國
家安全領域的不確定性，更好地吸
引世界各地投資者，為香港國際金
融中心的地位提供堅實的保障。」

營造良好環境提升競爭力
港區全國政協委員、觀瀾湖集

團主席朱鼎健指出，香港特區完成
23條立法，意義深遠，因為能夠為
香港營造有利投資及發展的良好環
境，大大提升香港的競爭力，受惠
的不單止是本港工商界，還包括國
際投資者。完成23條立法國家越安
全，也體現一個大家共識的客觀事
實，社會越穩定和諧，大家才能夠
安居樂業。

全國政協委員、大灣區金融科
技促進總會會長莊紫祥深信，《維
護國家安全條例》一定能夠為香港
高質量發展和高水平開放保駕護
航，為 「一國兩制」 行穩致遠提供
堅實保障。

全國政協委員、香港億利達工
業發展集團有限公司主席劉紀明表
示，《條例草案》明確規定確保特
區內的財產和投資受法律保護，保
持特區的繁榮和穩定。

大公報記者龔學鳴
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立法會法案委員會經過6日超過38小時的馬
拉松式會議後，已完成《維護國家安全條例草

案》的逐條審議。有法律團體認為，經審議後的議案條文寬嚴適
度，在國安以及保障人權角度方面，取得了平衡並保障市民權利。

香港法律專業人員協會會長王吉顯認為，比較英美等西方國家有
關國家安全條文，他們的相關立法普遍比香港的更為嚴格，澳洲是其
中的典型代表，例如，澳洲加入了非常多關於機密資訊的罪名，而
且大量的正常媒體行為都有機會被認定為間諜罪，在這些極具爭議
的條例下，但澳洲政府卻毫不理會。

香港法律專業協進會發表聲明表示，支持盡快恢復二讀辯論；支
持立法會盡快通過有關議案；期望立法早日完成，為香港社會穩定和
經濟發展打下牢固根基，可以心無旁騖、集中精力拚經濟、謀發
展，更好發揮香港獨特地位和優勢。

全國港澳研究會理事、法學教授傅健慈表示，全力支持香港特區
政府盡快完成基本法23條立法，支持《維護國家安全條例草案》及修
正案，同時希望立法會盡快恢復二讀辯論。 大公報記者龔學鳴

高教界：速度快不等於質素不好
香港高等教育

界人士昨日接受
《大公報》訪問時表示，贊成並支持基本
法第23條盡快完成立法，指出23條立法
能夠幫助消除安全上的顧慮，反過來保護
科研成果，促進學術研究的開展，他們亦
建議政府加強關於23條的宣傳，幫助香
港各界正確理解與支持基本法23條。

面對抹黑 立法更應速戰速決
香港浸會大學校長衞炳江表示，近

期美西方媒體關於23條立法存在一些很
明顯有失偏頗的報道，實際上是想要利用
香港阻撓國家的發展。衞炳江相信，特區
政府已經預料到美西方關於23條立法會
有激烈的反應，認為政府需要速戰速決，
盡快對23條進行討論並完成立法，強調
這對於香港是一件好事。

衞炳江表示，23條立法進行了公眾
諮詢，政府對各方意見進行了廣泛的回
應，立法會議員也逐條審議把關，令人對
立法有信心。他指出， 「速度快不等於質
素不好」 ，強調拖長23條立法相當於製
造機會讓人攻擊，因此相當同意快點進行
23條立法。 「23條立法一定要做，做完
之後香港就可以繼續向前行，發展經濟，
發展教育。」

現時浸會大學本科學生必須修讀國
安教育課程，衞炳江表示正在討論將23
條加入相關課程內容中，亦指會找律師講
解案例，具體問題具體分析，讓學生明白
紅線所在。

立法有利保護學術自由
香港科技大學（廣州）副校長、香

港科技大學霍英東研究生院院長吳宏偉表
示，全力支持23條立法。他指出，如果
2003年能夠成功立法，香港在隨後的一
系列風波中受到的影響程度可能會降到最
低。他認為，23條立法不僅不會妨礙學
術自由，反而會保護學術自由。他解釋
說，過去有些外國學者可能擔心在香港從
事某些學術活動會觸犯法律，有所顧忌。
現在有了明確的法律規定，反而有助於消
除顧慮，促進學術研究的開展。

此外，吳宏偉還強調了立法對科研
成果保護的重要性，表示香港的知識產權
和科研成果在法律的保護下將更加安全，
不必擔心被他人竊取。這對於促進香港的
科研創新和經濟發展具有重要意義。在談
到23條的宣傳普及時，吳宏偉建議政府
進一步加大宣傳力度，例如通過宣講，將
23條的正確認知傳達給老師，再由老師
教給學生，這樣能夠幫助更多香港市民正

確理解和支持23條。

提問逾千條 審議近50小時
「美西方通過不同途徑抹黑23條立

法，其實想引起恐慌。」 香港專業進修學
校校長陳卓禧指出，立法會《維護國家安
全條例草案》法案委員會近日在審議條例
時，有部分的媒體藉機製造恐慌。他舉
例，BBC早前通過 「蠱惑」 的手段，強
行營造出市民不敢討論法案，目的是製造
恐慌，誤導香港市民因條例立法失去言論
自由。事實上，通過律政司及保安局連日
的解說，市民都明白煽動意圖相關罪行的
條文，任何人須在無合理辯解而管有具煽
動意圖的刊物，才屬犯罪。不知悉有關刊
物具有煽動意圖的人，不可能被定罪。

至於美西方以 「匆匆」 抹黑特區政
府的立法過程，陳卓禧認為，立法時間的
長短並不是問題，而是法例有沒有得到充
分的討論。他表示，委員會主席廖長江有
提到，議員連日深入全面地審議每項條
文，提出超過1000條問題，審議時間合
共近50小時。外界看到的 「快」 只是表
象，實則是官員、議員都對草案作出極大
的付出，包括英文的文法、字眼都有討
論。

大公報記者吳俊宏、劉旅程、陸九如

更有保障
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立法會內會接納保安
局局長鄧炳強（上圖）請
求，支持豁免預告，盡早
恢復二讀《維護國家安全
條例草案》。

23條立法

保駕護航

法律界：已在國安與人權取平衡

23條草案今午前交修正案

寬嚴適度

天主教香港教區昨天就近日社會對告解（修
和聖事）的關注，作出回應。他們表示，就維護

國家安全的基本法第23條立法，天主教香港教區認同作為公民有義務
保障國家安全；此外，天主教香港教區曾就基本法第23條立法表達意
見；基本法第23條立法不會改變教會一貫以來施行的告解（修和聖
事）的保密性。 大公報記者龔學鳴

天主教香港教區：公民有義務保障國安
無損權利


